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q  Je demande des 
informations pour 
participer à la vie 
de l ’ADOT 79

q  Je verse un don permet-
tant de développer 
l ’act ion de France 
Adot 79 :

q  15 Euros

q  30 Euros *

q  50 Euros *

q  Autre montant * 

 ................................

* Fiscalité : donnez et 
économisez !

Vous recevrez un reçu fiscal qui 
vous permettra de déduire de 
votre impôt 66% du montant 
de votre don, dans la limite de 
20% de votre revenu impo-
sable.
Ainsi, un don de 30 Euros ne 
vous coûtera en réalité que 
10 Euros.

q  Je m’abonne à la revue 
trimestrielle REVIVRE de 
France ADOT

q  24,80 Euros 
version papier

q  18,00 Euros 
version numérique

*  Les particuliers ayant 
effectué un don d’au 
moins 50 Euros seront 
abonnés à REVIVRE.

q  Mr ou Mme participera 
au repas du 5 avril 2024

……………………................…………..

A retourner par courrier à : 
France ADOT 79 - EFS de Niort - 40, av. Général de Gaulle - CS78801 - 79028 NIORT CEDEX

Ou par mail à : france.adot79@gmail.com

Avec le soutien financier

n° 43 
Janvier 2025

France ADOT 79 - Flash Adot n°43

I N V I T A T I O N

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Invitation : Le vendredi 4 avril 2025 à 19h30
Lieu : salle des fêtes de Mazières en Gâtine

Ordre du jour :

Présentation des rapports d’activités, financier et moral
Débat avec le Docteur Faranpour chef de service des urgences de l’hôpital de Niort

Thème : la prise en charge des malades
En fin de soirée un buffet froid est offert à tous les participants

Merci de s'inscrire par mail : france.adot79@gmail.com
Tél ou SMS : 06 89 38 02 18 et 06 76 60 34 56

Aidez l’ADOT 79 à promouvoir l’information sur le don d’organes.

Monsieur, Madame : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse postale :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse e-mail : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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Charte d’utilisation 
du logo

Département
des Deux-Sèvres

JUILLET 2021

   Le mot du président

 Cette année 2024 a été marquée par l’anniversaire des 40 ans de France Adot 79. 
Une soirée exceptionnelle de convivialité grâce à la présence de 300 personnes et 
avec la participation de médecins et de la présidente nationale. Voir en page centrale.

 Que de chemin parcouru en ces 4 décennies avec des avancées significatives 
dans le domaine de la prise en charge des malades, du nombre de greffes réalisées 
et des nouveaux médicaments. Passer de 1000 à 5600 greffes annuelles est source 
d’encouragement pour tous. Cela démontre la capacité de nos médecins spécialisés 
à réaliser des prouesses médicales. Pour les bénévoles que nous sommes c’est un 
encouragement à persévérer dans la diffusion d’informations dans les lycées, collèges, 
maisons familiales, et auprès du public adulte lors de diverses manifestations auxquelles 
nous sommes invités. C’est toujours avec la même détermination que nous effectuons 
ces interventions pour informer, sensibiliser sur le sujet délicat du prélèvement et de la 
greffe d’organes, sur le don et la greffe de moëlle osseuse. Le seul bémol c’est que le 
taux de refus des familles qui a stagné aux alentours de 32 % est passé à 36 % en 
2024. Nous n’avons pas d’explication rationnelle à ce phénomène inquiétant pour 
l’avenir des greffes.

 Un rappel des chiffres nationaux en 2023 : 5630 greffes d’organes mais 25000 
personnes en attente, et 800 décès par manque de greffons à temps. 2150 greffes de 
moëlle osseuse dont 35 % de la famille et 65 % de dons anonymes français et 
étrangers. Pour soigner les Français les médecins ont dû aller chercher 1200 moëlles 
osseuses en dehors de notre pays. Nous avons encore du travail de persuasion pour 
convaincre nos concitoyens de s’engager sur le fichier de donneurs volontaires. A ces 
chiffres il faut rajouter plus de 5000 greffes de cornées.

 Notre collaboration avec les donneurs de sang continue dans les interventions que 
nous menons ensemble auprès des jeunes scolaires et nous avons des stands 
communs lors des forums, foires et manifestations sportives. Merci à tous pour les coups 
de main et notamment à l’équipe de Secondigny pour notre soirée des 40 ans.

 Merci aussi à toutes les entreprises, les communes les associations, et les particuliers 
qui nous aident financièrement car sans dons, notre association ne pourrait pas 
fonctionner correctement.

 En 2025 nous relevons le défi d’organiser le congrès national du don d’organes les 
18 et 19 octobre à Niort sur le site de Noron. Que cette année soit pour tous signe de 
bienveillance et de paix et que la situation de notre pays ne favorise pas le repli sur soi 
au détriment de la réflexion sur le bien vivre ensemble dans un esprit de générosité et 
de partage.

 Le président André GINGREAU
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Témoignage de Bernard Rousseau

 Je m’appelle Bernard, j’ai 68 ans et j’habite 
Airvault. Au début de l’année 2023 mon état de 
santé se dégrade de jour en jour. Après consultation 
mon médecin traitant me prescrit un traitement 
diurétique et une échographie abdominale le 

17 mai. Le jour même 
je suis hospitalisé à 
la polyclinique de 
Poitiers. Après de 
multiples examens on 
me détecte un CHC 
(carcinome hépato 
cellulaire) sur le foie en 
présence d’ascite. J’ai 
continué le traitement 
et les ponctions. A la 

suite d’examens complémentaires je suis dirigé 
vers le C H U de Poitiers service gastro entéro. Un 
rendez-vous est fixé avec le professeur Sylvain qui 
m’annonce que le traitement en cours ne donne 
pas de résultat et qu’il faut poser un tips au niveau 
du foie pour le stimuler. Cette intervention a été 
réalisée le 11 septembre à Tours dans le service 
cancérologie digestive du professeur Salamé.
 Au bout d’un mois et demi le résultat n’a pas été 
concluant car le foie n’était plus qu’à 15 % de ses 
capacités. En fait il n’y avait plus que la greffe pour 
me sauver la vie.
 J’ai été hospitalisé à l’hôpital Trousseau du 23 
octobre au 3 novembre pour examens afin de 
savoir si mon état de santé permettait de recevoir 
une greffe. Le résultat est positif et je rentre à la 
maison en étant inscrit sur une liste d’attente en 
extrême urgence.
 Le 12 novembre au matin je reçois un appel 
de l’hôpital de Tours me disant qu’un greffon 
compatible est disponible. Un taxi vient me 
conduire aux urgences et après examens de 
dernière minute j’entre au bloc opératoire à 10h30. 
Après 8h d’intervention je ne me réveille que le 
lendemain matin en soins intensifs ou je suis resté 8 
jours.
 Après 4 jours le foie fonctionnait à 100 %. Je suis 
ensuite transféré dans le service suivi de greffes 
hépatiques. Les analyses et les bilans deviennent 
satisfaisants de jour en jour. Un traitement anti rejet 
est mis en place et doit être pris tous les jours à 8h 
et 20h avec quelques contraintes alimentaires et 
un suivi médical rigoureux. Tout ceci n’est rien pour 
le prix d’une vie.

 Merci à vous donneurs et leurs familles. je suis en 
vie aujourd’hui et bien d’autres personnes aussi.
 Merci aussi aux équipes médicales et à toutes 
les personnes qui forment cette chaîne humaine. 
Après 14 mois de greffe, je vais très bien, je peux 
profiter de mon épouse, de mes enfants, de mes 
petits-enfants, de toute ma famille et de mes amis, 
la vie continue.
 Depuis janvier 2024 je suis bénévole à France 
Adot79 pour témoigner auprès des collégiens, 
lycéens et autres jeunes des M F R. Il est important 
de se positionner sur le don d’organes de son vivant 
afin d’éviter à la famille et aux proches de prendre 
la décision à votre place et surtout en parler autour 
de soi

<<un don c’est merveilleux>>
Bernard 

Don d’organes : 
le congrès national à Niort en 2025

 Une première en Deux Sèvres: le congrès national 
du don d’organes et de tissus humains se tiendra 
à Niort Noron les 18 et 19 octobre 2025. Nous 
attendons 200 à 250 congressistes venant des 
antennes départementales de toute la France. 
Un congrès tous les deux ans permet de mettre 
à jour nos connaissances au regard des progrès 
scientifiques récents. Des médecins greffeurs 
venant de Nantes, Tours, Rennes, Bordeaux et 
Poitiers sont pressentis pour animer les conférences 
sur ces 2 jours. Il sera question également de 
l’utilisation de l’intelligence artificielle pour aider 
les chirurgiens. Cet évènement national important 
est aussi l’occasion de faire mieux connaître notre 
département qui a des atouts à faire valoir en 
matière de tourisme.
 

Des informations plus précises seront données 
ultérieurement. Nous aurons besoin de sponsors
pour nous aider à financer les frais de ce congrés. 
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Compte rendu des 40 ans 
de France Adot avril 2024

 Le vendredi 5 avril 2024 l’association France adot 
79 a fêté ses 40 ans d’existence à Secondigny. 
En effet c’est en janvier 1984 que France Adot 79 a 
vu le jour portée par une petite équipe dynamique 
et enthousiaste. Le premier président Yves Bouchet 
est aujourd’hui président d’honneur de notre 
association et fait encore quelques interventions 
en milieu scolaire.
 Cette soirée programmée de longue date s’est 
déroulée en plusieurs temps forts en présence du 
maire de la commune, d’un adjoint à la ville de 
Niort, d’un représentant du conseil départemental, 
et d’un sénateur. A 18h15 nous avons fait une 
petite cérémonie de plantation d’un arbre de vie et 
dévoilé une plaque à la mémoire des donneurs et 
de leurs familles. C’est la première plantation dans 
le 79 et nous espérons que d’autres villes seront 
candidates pour continuer dans cette démarche. 

 Le deuxième temps de la soirée en salle a 
permis de faire une rétrospective des 4 décennies, 
animée par Yves Bouchet président d’honneur, 
Florence Cailleaud ancienne présidente et André 
Gingreau en exercice depuis 2018. Chacun a pu 
retracer les faits marquants, les anecdotes qui ont 
émaillées la vie de notre association, sans oublier 
ceux qui ont oeuvré à faire connaître le don 
d’organes et le don de moëlle osseuse et qui sont 
partis prématurément.
 La conférence médicale, a été assurée par 3 
médecins greffeurs de Poitiers : Antoine Thierry 
pour le don d’organes, Christine Giraud et Diana 
Ratiasone pour le don de moëlle osseuse, et 
suivie par 300 personnes inscrites pour la soirée. 
Chacun dans son domaine a pu présenter les 
caractéristiques de greffes nécessaires pour 
améliorer la santé de certains malades. Les 

chiffres présentés ont mis en évidence la nécessité 
d’informer nos concitoyens pour se positionner et 
surtout faire baisser le pourcentage de refus au 
prélèvement d’organes. Pour la moëlle osseuse, le 
nombre d’inscrits en D V M O ( donneurs volontaires 
de moëlle osseuse), est insignifiant par rapport à 
nos voisins allemands. A nous de continuer le travail 
d’information. La  conclusion de la partie médicale 
a été faite par le Docteur Dubé de l’agence de 
biomédecine  qui  nous a éclairé sur la répartition 
des greffons et les délais impartis pour chaque 
intervention.
 Pour la partie conviviale nous avons pu faire 
l’apéritif en extérieur car le temps était vraiment 
de la partie ce soir-là. C’est toujours un moment 
agréable de pouvoir circuler et de rencontrer le 
maximum de personnes présentes venant de 
divers horizons. C’est aussi l’occasion de renouer 
des liens avec ceux qui ont participé aux activités 
de l’association à un moment donné et qui sont 
partis pour des raisons familiales ou professionnelles 
en dehors du département.
 Le repas servi à table était assuré par le 
restaurateur de la commune : l’Ecu de France. Il 
n’y avait pas d’animation musicale mais entre les 
plats des témoignages de greffés ont permis au 
public présent de mieux comprendre l’utilité du 
don. La dernière intervention (fille d’une dame 
décédée d’un A V C à 69 ans ) dont le prélèvement 
d’organes a permis de greffer 5 personnes, a 
donné le frisson à toute l’assistance. Cette fête des 
40 ans de France Adot a permis de communiquer 
et de donner des clés de réflexion à tous.
 

Nous n’avions pas fixé de prix pour le repas et les 
divers frais de la soirée mais une cagnotte ou 
chacun pouvait participer librement. Nous n’avons 
pas été déçu. R D V dans 10 ans pour les 50 ans

Le président André Gingreau


